



## 388 - EXPERIENCIA DE UNA UNIDAD DE IDENTIDAD DE GÉNERO EN ANDALUCÍA (2015-2023)

A. Gramage Viñets<sup>1</sup>, E. Sánchez Toscano<sup>2</sup>, L. Larrán Escandón<sup>1</sup>, J. Domínguez Riscar<sup>3</sup> e I. Mateo Gavira<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Endocrinología y Nutrición, Hospital Universitario Puerta del Mar, Cádiz. <sup>2</sup>Endocrinología y Nutrición, Hospital Universitario de Jerez. <sup>3</sup>Pediatría y sus Áreas Específicas, Hospital Universitario Puerta del Mar, Cádiz.

### Resumen

**Introducción:** El modelo asistencial a personas trans en Andalucía cambió en 2015, descentralizándose la atención de la Unidad de Identidad de Género de Málaga y creándose unidades provinciales.

**Objetivos:** Describir las características de la población trans de la provincia de Cádiz y analizar el tipo de demanda clínica.

**Métodos:** Estudio observacional y retrospectivo a partir de los registros médicos de las personas trans mayores de 14 años atendidas en la Unidad de Atención a Personas Transexuales (UAPT) del Hospital Puerta del Mar (Cádiz) desde 2015 a 2023.

**Resultados:** De las 771 personas transexuales atendidas en el periodo de estudio, 422 (54,73%) se identificaban como hombres trans, 334 (43,32%) como mujeres trans, 13 (1,69%) como género no binario y 2 (0,26%) como género fluido. La edad media de derivación en 2015 fue de  $24,58 \pm 9,47$  años y se redujo de forma progresiva hasta  $22,02 \pm 10,42$  años en 2023. El 80,41% están bajo tratamiento hormonal de reafirmación de género y solo el 7% de la población recibieron bloqueadores de la pubertad. El 26,72% realizó acompañamiento psicológico en algún momento del proceso de transición. Se han realizado 194 cirugías mamarias, 130 cirugías genitales, 7 glotoplastias, 4 condroplastias y 1 feminización facial. Un total de 106 personas han perdido seguimiento por motivos desconocidos y la tasa de detransición fue del 1,3%.

**Conclusiones:** La demanda asistencial ha crecido exponencialmente en los últimos años, especialmente entre población adolescente y con una mayor prevalencia de hombres trans. La mayoría de las personas solicitaron tratamiento hormonal y, en menor medida, cirugías de reafirmación de género. La tasa de arrepentimiento fue pequeña, aunque podría estar subestimada por la alta pérdida de seguimiento.